

qu'il nous arrive un bien intéressant ouvrage qui, par l'érudition et le talent d'écrivain de son auteur, se place au premier rang des publications beaujolaises (1).

*Le Beaujolais préhistorique* de M. Savoye est une merveilleuse introduction à toutes les études historiques sur le Beaujolais. C'est le résultat de nombreuses fouilles, de savantes recherches, exposé avec autant de clarté que de précision. Le lecteur suit avec émotion et curiosité l'aimable érudit dans ses heureuses trouvailles de gisements. Il entrevoit les tâtonnements de cet embryon de civilisation qui se manifeste d'abord par des haches, des couteaux, des pointes de flèches en pierre taillée, plus tard, par de grossières poteries et enfin par des armes, des instruments, des bijoux de bronze et de fer. De nombreuses figures représentant les objets exhumés rendent cette étude facile et attrayante.

A la fin du volume, en des pages charmantes, pleines de poésie et de fraîcheur, M. Savoye nous fait connaître le folk-lore (traditions populaires) du Beaujolais. Les anciennes légendes de fées, de lutins, de sorcières, de fontaines guérisantes, les vieilles coutumes pour les baptêmes et les mariages viennent animer un sujet quelque peu austère.

Félicitons M. Savoye de son excellent livre, et souhaitons qu'il n'en reste pas là. Le champ des études beaujolaises s'offre encore bien large à ses intéressantes recherches.

---

(1) *Le Beaujolais préhistorique*, par Cladius Savoye, instituteur à Odenas. Lyon, A. Rey et Cie, 1899, in-8, avec 70 figures dans le texte, une carte et 4 planches hors texte. (Ouvrage publié avec le concours de l'Association française pour l'avancement des sciences.)